
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:30 香 月 耕 治 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２ 13:00～14:30 岡 本 義 之 議員 ( 公 明 党 )

３ 14:45～16:15 森 本 由 美 議員 ( ハー ト フル北九州 )

４ 10:00～11:30 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 13:00～14:00 永 井 佑 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２ 14:00～15:00 佐 藤 栄 作 議員 ( 自民党・無所属の会 )

３ 15:15～16:15 冨士川 厚 子 議員 ( 公 明 党 )

４ 10:00～11:00 世 良 俊 明 議員 ( ハ ー ト フル北九州 )

５ 11:00～11:30 松 尾 和 也 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

６ 11:30～12:00 伊 藤 淳 一 議員 ( 日 本 共 産 党 )

７ 13:00～13:30 本 田 一 郎 議員 ( 若 松 を 愛 す る 会 )

８ 13:30～14:00 三 原 朝 利 議員 ( 自 民 未 来 )

９ 14:00～15:00 中 村 義 雄 議員 ( 自民党・無所属の会 )

１０ 15:15～15:45 井 上 しんご 議員 ( 井 上 し ん ご )

１１ 15:45～16:15 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

１２ 10:00～11:00 松 岡 裕一郎 議員 ( 公 明 党 )

１３ 11:00～12:00 大久保 無 我 議員 ( ハ ー ト フル北九州 )

１４ 13:00～14:00 三 宅 まゆみ 議員 ( ハ ー ト フル北九州 )

１５ 14:00～14:30 金 子 秀一 議員 ( 公 明 党 )

１６ 14:30～15:00 中 島 隆 治 議員 ( 公 明 党 )

１７ 15:15～15:45 井 上 純 子 議員 ( 自 民 未 来 )

１８ 15:45～16:15 有 田 絵 里 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

１９ 10:00～11:00 西 田 一 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２０ 11:00～11:30 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２１ 11:30～12:00 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

２２ 12:00～12:30 渡 辺 修 一 議員 ( 公 明 党 )

２３ 13:30～14:00 森 結実子 議員 ( ハ ー ト フル北九州 )

２４ 14:00～14:30 白 石 一 裕 議員 ( ハ ー ト フル北九州 )

２５ 14:30～15:00 篠 原 研 治 議員 ( 日 本 維 新 の 会 )

２６ 15:00～15:30 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２７ 10:00～11:00 井 上 秀 作 議員 ( 自民党・無所属の会 )

２８ 11:00～11:30 大 石 仁 人 議員 ( 自 民 未 来 )

２９ 11:30～12:00 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

３０ 13:00～13:30 吉 田 幸 正 議員 ( 自民党・無所属の会 )

３１ 13:30～14:00 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

３２ 14:00～14:30 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自民党・無所属の会 )

３３ 14:30～15:00 日 野 雄 二 議員 ( 自民党・無所属の会 )

発　言　順　序　表　（令和５年６月定例会）

　　発　　言　　者

代
表
質
疑

一

般

質

疑

６月８日（木）

６月９日（金）

６月12日（月）

６月13日（火）

６月14日（水）

６月15日（木）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 香月 耕治 

一 

問 

一 

答 

90分

令和５年度予算案について 

長期ビジョンの策定について 

人口問題について 

本市の財政問題について 

本市の物流・企業誘致戦略について 

新幹線の新駅設置について 

本市のエネルギー戦略について 

２ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 令和５年度の予算編成における市長の思いについて 

２ 稼げる公民連携事業の推進による本市の市政改革につ

いて 

３ 本市のインバウンドに対する取り組みについて 

４ 本市の国際ビジネス支援について 

５ 重層的支援体制整備事業について 

６ 本市の児童虐待防止対策について 

３ 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

90分

１ 当初予算案について 

２ 市長がめざす本市のビジョンと重点戦略の策定につい 

 て 

３ 市長のめざす市政変革について 

４ 「取引の適正化」実現に向けた本市の取り組みについて

５ 多様性を認める社会の推進について 

（１） ジェンダー平等推進について 

（２） 子どもの人権尊重について 

６ インクルーシブ教育推進について 

（１） 本市の特別支援教育について 

（２） 医療的ケア児及びその家族の支援について 

７ 地域公共交通の充実について 

（令和５年６月８日）



発 言 項 目 表 
代表質疑 

一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

90分

１ （仮称）北九州市“新ビジョン”の策定について

 ・ 市長のめざす北九州市のまちづくりの基本的な方向性

について

２ 「官民連携の行財政改革」について

３ 武内市長の平和に関する見解について

４ 物価高騰から市民のくらしを守る対策について 

 ・ 指定ゴミ袋無料化など幅広く市民に恩恵が及ぶ施策を

５ 本市の中小企業振興のための対策について

６ 教育行政について

 ・ 学校給食の魅力向上に向けて総合的な検討を

 ・ 学校給食費の無償化を

７ 高齢者福祉施策について

 ・ 補聴器購入助成実施自治体の調査にもとづく本市の検

討状況

 ・ 交通弱者にタクシーが無料で利用できる「福祉乗車券」

実施を

８ ジェンダー平等施策の推進について

 ・ 「ジェンダー格差の是正」に向けた本市の取り組みに

ついて

９ 地球温暖化防止とリンクした「グリーンエネルギーポー

トひびき」について

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 永井 佑 

一 

問 

一 

答 

60分

保育問題について

 ・ 保育料、配置基準、処遇改善など

低用量ピルと生理について

 ・ 低用量ピルや生理に関する調査、周知、購入費用助成

など

２ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

60分

公民連携と協働の推進について 

起業家教育について 

北九州都市圏域連携中枢都市圏について 

インフラ等の維持補修について 

官民合同プロジェクトチームについて 

新たな北九州市のビジョンの策定について 

令和５年度当初予算の情報漏洩について 

観光戦略について 

三萩野交差点南側エレベーター設置について 

（令和５年６月９日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 冨士川厚子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 不登校特例校について 

２ 教育行政について 

３ 若者議会について 

４ 市営住宅について 

５ ユニバーサルツーリズムについて 

６ 帯状疱疹ワクチン接種について 

７ 北九州マラソンについて 



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

４ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 新たな北九州市のビジョン及び重点戦略の策定につい 

 て 

 ・ 都市像、人口推計や経済産業の目標等 

２ 新たな行財政改革について 

 ・ 従来の行財政改革計画等との相違点 

・ 生じる財源の明確化 

３ 保育予算について 

 ・ ４歳児の保育士配置基準の改善 

 ・ 要配慮児童対応への保育士加配 

４ 北九州市生物多様性戦略について 

 ・ 第２次北九州市生物多様性戦略の成果と課題 

 ・ 今後のアクションと市民啓発の拡充 

５ 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分

安心安全なまちづくりに向けた公衆トイレの整備について 

 １ 公衆トイレが抱える課題についての本市の見解を伺 

  う 

 ２ 防犯面の強化について 

 ３ べニア板等で封鎖され使用できないトイレもあると

聞くが、そのような公衆トイレが市内にどの程度あるの

か。そのような状況に至った理由と今後について尋ねる

 ４ 犯罪の未然防止に向けた公衆トイレの整備が必要で

あると考えるが、今後の公衆トイレの展望について伺う

６ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 新型コロナウイルス感染症の「５類化」後の懸念につい

て

 １ 医療提供体制について

 ２ 医療機関間の入院調整について

・ 地域防災力の向上をめざして

１ 地域と連携した避難所開設・運営事業について

２ 個別避難計画作成促進事業について

７ 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

観光地若松の魅力向上とインバウンド受入れの推進につい

て

 ・ 観光地若松に対する市長が考えるグランドデザイン

 ・ 遠見ヶ鼻展望台について

 ・ 鬼の洗濯岩から御嵜神社への遊歩道について

 ・ 玄海遊歩道の整備、利活用について

（令和５年６月12日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

８ 三原 朝利 

一 

問 

一 

答 

30分

今年度予算案にかける市長の想い 

 ・ 令和５年度予算案にかける武内市長の想い及び重点施

策について 

福岡市・下関市との都市間連携について 

 ・ 福岡市とのトップ会談の具体的内容及び今後の展開に

ついて 

 ・ 下関市とのトップ会談の具体的内容及び今後の展開に

ついて 

学術研究都市の未来像について 

 ・ 学術研究都市内の大学との連携強化及び企業誘致の推

進について 

北九州空港での代替着陸について 

 ・ 現在の検討状況について 

９ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

市長の夢の未来予想図 

市役所のチャットＧＰＴなどの生成ＡＩについて 

施設老朽化点検と対策及び費用 

シェア型マルチモビリティについて 

有償ボランティアを含めた2025問題について 

新ビジョン策定支援業務委託について 

10 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州しかない魅力を活かした観光振興について

門司、小倉、若松、戸畑、八幡の旧五市の魅力を活かした観

光振興について

暴力団離脱者に対する融資や、市民の安心・安全のための知

見活用について

11 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州新ビジョン（北九州市基本計画）について

 ・ 住民自治と基本計画、策定について武内市長の基本的

考え

 ・ 市民の声を反映する具体的工夫について など

元号・西暦の並列表記について

 ・ 公文書は市民の財産。武内市政においては、市民への

わかりやすさ、国際的な視点、利便性向上のため、「す

べての公文書（法令や通知などで定めている様式により

作成する場合は除く）」に和暦（西暦）の並列表記を な

ど

ふるさと納税について

 ・ 過去最大の 20 億円の受入れ額、一方で市から流出し

た税金は

 ・ 市民へ税の仕組みの周知を など



発 言 項 目 表 
一般質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

12 松岡裕一郎 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 企業誘致と人口増加政策について 

（１） 企業誘致について 

（２） 人口増加策について 

２ こども基本法の周知について 

３ 教育行政について 

（１） 学校施設開放事業における民間事業者導入の早期実 

現について 

（２） 部活動の地域移行について 

（３） 不登校対策について 

（４） 学校トイレの洋式化の更なる推進について 

（５） 定期健康診断の実施方法や周知徹底について 

４ 介護予防におけるＤＸ推進と介護ケアプラン作成にお

けるＡＩ導入について 

（１） 介護予防におけるＤＸ推進について 

（２） 介護ケアプラン作成におけるＡＩ導入について 

５ 北九州国際映画祭について 

13 大久保無我 

一 

問 

一 

答 

60分

市職員の懲戒や再発防止について 

若戸大橋、若戸トンネル無料化の経済効果について 

本市の少子化対策について 

小中学校や市営住宅など公共物の外壁落下や、維持管理の状

況について 

福北連携について 

ＩＴリカレント教育について 

14 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 本市の市民所得向上と企業の人手不足対策について 

２ 子育て支援と教育について 

① 育休明け保育100％のまちへ 

② 保育士不足対策について 

③ 性暴力・性的虐待からこどもを守るための教育と支 

援について 

④ 不登校特例校の設置について 

３ 女性人材バンクの設置について 

４ エレベーターのない市営住宅の高層階の活用について 

５ 若松区のまちづくりについて 

15 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州空港滑走路延長事業と道路ネットワーク整備に

ついて 

２ 河内地域の活性化について 

３ 子どもの健口力アップ事業について 

（令和５年６月13日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

16 中島 隆治 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 老朽化対策における点検のあり方について 

２ 市営住宅の子育て世帯の入居支援について 

３ 治療と仕事の両立支援について 

４ 国道211号の拡幅工事について 

17 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市長の財政危機への認識及び対策について

（１） 市長の財政危機に対する認識及び当初予算における

対策について

（２） 当初予算における市債発行及び投資的経費の増額理

由について

２ 公共施設の老朽化に伴う安全対策及び削減計画につい

 て

  老朽化対策チームによる今後の安全対策及び公共施設

マネジメント計画について

３ 緊急保育及び病児保育の受入枠の確保について

  利用状況の実態把握及び受入枠の確保について

18 有田 絵里 

一 

問 

一 

答 

30分

年々増える小・中学校の長期欠席者（不登校）数に対する課

題について 

コロナワクチン接種後の後遺症対策について 



発 言 項 目 表 
一般質疑

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

19 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

北九州空港のアクセス改善について 

幅広い子育て支援について 

医療的ケア児支援の強化について 

市長「変革」にかける市長のお考えを伺う 

20 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 門司区の学校統廃合について 

２ 本市のまちづくりについて 

３ マイナンバーカードの健康保険証の一本化について 

（１） 誤登録によるトラブル発生の対策について 

（２） 「資格確認書」の申請漏れや医療機関での確認がで 

きない場合に生じる混乱への対応について 

21 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 中小企業等への支援について 

２ 子育て応援とジェンダー平等の推進について 

３ ごみ出し支援について 

22 渡辺 修一 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 魅力あふれる公園づくりについて 

２ 観光振興の取組について 

３ 空き家対策について 

23 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 環境について 

２ 最低賃金について 

３ ＬＧＢＴＱの生徒に対する支援について 

24 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 今後の環境政策について 

２ 企業誘致について 

３ 学校給食の品質向上について 

25 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州モノレールについて 

 ・ 現在の１日利用者数と目標 

 ・ 広告営業について 

 ・ 北九州高速鉄道株式会社の株主として 

ギラヴァンツ北九州への支援について 

 ・ 補助金500万円減額した理由について 

 ・ ４月に行われた会談について 

26 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

下関北九州道路について 

 ・ 地元負担と採算性 

 ・ 大規模災害時に機能する道路ネットワーク 

 ・ 物流機能 

 ・ 2008年の調査凍結と財界の働きかけによる再燃 

（令和５年６月14日）



発 言 項 目 表 
一般質疑 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

27 井上 秀作 

一 

問 

一 

答 

60分

国際認証ＭＢＡについて

市制60周年記念事業について 

ＪＡＬ便の機材について 

高級ホテル誘致について 

今後の国際技術協力・海外ビジネスの本市の取組みについて

28 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子育ち政策について

① 放課後アソビバ事業の内容と今後の進め方

② 子ども憲章制定に向けた今後の進め方

２ 外国語教育特化型小中一貫教育検討事業について

３ 地域ねこ活動支援について

29 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州港湾・空港整備と物流拠点化について 

教員の業務負担軽減について 

門司のまちづくりについて 

30 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

30分

企業版ふるさと納税について 

容積率緩和による都心の活性化 

アニメ・映像のコンテンツ産業化について 

31 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

白島石油備蓄基地について 

・ 初めての石油排出について等 

マイナンバーカード誤入力問題ついて 

 ・ マイナンバーカード関連業務の委託事業について等 

32 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

自治会・町内会が存続していくために 

北九州ハイツについて 

国道211号の拡幅工事について 

公共施設の維持管理予算について 

本市の観光について 

33 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 都市計画区域の現状と今後について 

２ 企業誘致と物流拠点構想の今後について 

３ 本市の財政問題について 

（令和５年６月15日）


